

**4 Économie**

**Secteur des assurances/ Campagne de promotion et de sensibilisation dans la commune d'Owendo**  
**Inculquer la culture de l'assurance**

Willy NDONG  
 Libreville/Gabon

*C'est l'objectif poursuivi par la Direction nationale des assurances, et décliné lundi dernier par la directrice, Prisca Koho-Nlend, lors de la rencontre avec les élus locaux et les opérateurs économiques de la commune d'Owendo.*

**DANS** le cadre de la campagne nationale de promotion et de sensibilisation du secteur des assurances, débutée à Port-Gentil, au mois d'août dernier, les responsables de la Direction nationale des assurances (DNA) se sont rendus lundi dernier dans la commune d'Owendo, véritable bassin industriel du Gabon, pour expliquer aux différents opérateurs économiques l'intérêt pour eux de souscrire une assurance pour garantir la sécurité de leurs différents investissements.

La directrice, Prisca Koho-Nlend, qui milite pour une assurance pour tous, a déclaré à cette occasion: "il est temps pour les Gabonais de souscrire au moins une police d'assurance. C'est même un impératif." Pour montrer l'intérêt de souscrire à une police d'assurance, Prisca Koho-



Photo : D.R

L'édile de la commune d'Owendo, Jean Mbagou (c) en compagnie de Prisca Koho-Nlend, lors de la rencontre.

Nlend a pris un exemple, celui d'un fonctionnaire " qui s'est lancé dans la construction après avoir contracté un crédit auprès d'un établissement bancaire. Déjà installé, la femme de ménage du voisin, par imprudence, laisse une marmite au feu qui finit par embraser la maison où elle travaille, et celle du fonctionnaire. (...) ce dernier se retrouve dans la rue et avec un crédit sous les bras. S'il avait souscrit une assurance pour protéger ses mains, il n'en serait pas là. D'où l'impérieuse nécessité de s'assurer", a-t-elle insisté.

S'adressant aux opérateurs économiques de la commune d'Owendo, la directrice nationale des assurances les a exhortés de souscrire une assurance

de type multirisques professionnels ou industriels, pour garantir la sécurité de leurs revenus, de leurs employés et soutenir leur investissement.

Wilfrid Midongo, mandataire général de la maison de réassurance One-Re, a expliqué à l'assistance, le rôle que jouent les maisons de réassurances dans le secteur des assurances. " Pour comprendre l'importance dans le secteur des assurances, permettez-moi d'illustrer mon propos pour mieux comprendre. Y a quelques années de cela, le magasin Bati-plus, situé dans la zone industrielle d'Oloumi a été consumé par les flammes. La maison d'assurance de cette entreprise n'a réglé le sinistre qu'à hauteur de 60 millions



Photo : D.R

Les responsables des maisons d'assurances et de réassurances suivant les différentes interventions.

de francs. Mais comme cette maison d'assurance s'était assuré auprès d'un réassureur, ce sont donc les réassureurs qui ont réglé le sinistre à hauteur de 4, 5 milliards de francs. Ce qui a permis à cette entreprise de fonctionner à nouveau", a-t-il expliqué.

Le directeur général du groupe marocain Saham assurance, Youssef Benabdallah, dans sa communication, a indiqué que «l'assurance ne se limite pas à avoir un papier pour passer les différents contrôles, mais surtout pour protéger chacun de nous. Owendo est très important parce que la commune est riche en termes de sociétés et de salariés également. Il était important de passer porter le message à toute cette po-

pulation, sur la nécessité de s'assurer parce que tous les jours, nous subissons des dégâts alors que la partie responsable de ces risques n'a pas d'assurance et on se retrouve dans des situations compliquées et encore plus, lorsqu'il y a des dégâts corporels».

Jeanne Mbagou, l'édile de la commune d'Owendo, a souhaité à son tour que les opérateurs économiques de sa commune puissent se mettre à l'abri. Car, selon elle, «Owendo est une ville industrielle où les opérateurs économiques et la population courent des risques d'accidents de travail. C'est un devoir pour ces opérateurs économiques de souscrire aux meilleurs produits d'assurance», a-t-elle conclu.

**Fret aérien/Conseil gabonais des chargeurs (CGC)**  
**Les agents en formation**

AEE  
 Libreville/Gabon

**DANS** le cadre de ses missions renforcées, notamment celles d'assurer l'encadrement des activités des transports et du fret multimodal, le Conseil gabonais des chargeurs (CGC) a ouvert, le 10 septembre, à Libreville, un séminaire de formation au profit de ses agents.

Cette formation permettra aux personnels du CGC d'aborder, durant dix jours, les défis de la politique des transports aériens des marchan-

disés dans le cadre d'une vue d'ensemble englobant le flux qualitatif et quantitatif généré par le commerce intérieur et extérieur. « L'Etat nous a conféré, depuis 2014, de nouvelles missions dans les différents modes de transport puisque nous sommes dans le mode multimodal de l'aérien, du terrestre, du ferroviaire que nous venons d'ouvrir il n'y a pas très longtemps. C'est bien beau d'ouvrir toutes ces structures dans les différents secteurs, mais après il faut également que le personnel que nous envoyons soit formé ? Cette formation nous permet-



Photo : D.R

Liliane Ngari, DG du Conseil gabonais des chargeurs.

tra de connaître les mécanismes techniques de la logistique aérienne internationale, la chaîne logistique aérienne, les

organismes du transport du secteur, les assurances, la facturation... », a indiqué Liliane Nadège Ngari épouse Onanga

Y'Obegue. Cet atelier de formation sera axé sur sept modules permettant aux différents acteurs de s'arrimer à la numérisation des systèmes et d'acquérir des nouvelles compétences. « Aux stagiaires, vous avez des rudiments de taxation de calcul de fret, de la réglementation fret aérien, les relations avec les compagnies aériennes, les différents outils numériques et autres malheureusement de plus en plus numériques avec les compagnies aériennes », a précisé Glenn Wilkins, expert international en transport aérien.

**Brèves**

**Guinée-Équatoriale : La BAD appui la diversification économique**

Le Groupe de la Banque africaine de développement s'est engagé à épauler la diversification économique de la Guinée-Équatoriale dans l'agro-industrie et à soutenir un programme de renforcement des capacités visant à favoriser le développement de ses politiques publiques. Cet engagement fait suite à l'approbation par le Conseil d'administration de la Banque, le 8 août 2018, à Abidjan, du nouveau Document de stratégie pays (DSP) de la Banque pour la Guinée-Équatoriale pour la période 2018-2022.

**Cameroun : Aucune trace de 1000 milliards d'arriérés de dettes publiques payés**

Un audit dont une partie du contenu a été publiée par le Fonds monétaire international, a relevé que 1000 milliards de francs, d'arriérés dus par le gouvernement camerounais ont été apurés, sans qu'on ne puisse trouver les documents qui ont servi de base à ces règlements. Le rapport d'audit a rangé cela dans la catégorie des faiblesses existantes dans la comptabilité publique. A côté de cette incompréhension, le FMI révèle aussi, que près de 1,6 milliard de francs de dette intérieure, dont des documents existent, n'ont pas fait l'objet de prise en compte dans le système comptable.

**Rwanda : Premier pays africain à intégrer l'OCDE ?**

Le Rwanda est actuellement en train de mener une série de préparatifs en vue d'adhérer à l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE). Ce qui pourrait faire du pays de Paul Kagamé, le premier État africain à intégrer cette organisation. Bien que n'ayant fait l'objet d'aucune communication officielle de la part des autorités rwandaises, l'information a été relayée par plusieurs médias locaux, suite à un article paru dans le journal The Jerusalem Post.

Rassemblées par W.N.

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 12/09/2018				VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSISERS		
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA	en date du		
				1 EUR	655,957			
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 USD	584,365	CAC 40	12/09/2018	5 248,89
USD	1,1574	1USD =	566,750	1 CAD	459,042	DOW JONES	12/09/2018	25 813,65
CAD	1,5231	1CAD =	430,672	100 JPY	537,870			
JPY	128,8200	1JPY =	5,092	1 GBP	785,342			
GBP	0,8907	1GBP =	736,468	100 CHF	61 978,03			
CHF	1,1276	1CHF =	581,728	100 ZAR	3 981,21			
ZAR	17,4677	1ZAR =	37,553	1 MAD	63,35			
MAD	10,9349	1MAD =	59,987	1CNY	84,99			
CNY	7,9499	1CNY =	82,511	1KES	5,79			
KES	116,7200	1KES =	5,620					

**BRENT (IPE) US Dollars/Baril**  
**12 Septembre 2018: 77,80**

**CHANGEMENTS**  
 Union Gabonaise de Banque  
 SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>